



Campaña Liderazgo

Durante el mes de Julio se publicaron los post relacionados a la etapa III, IV y V de la **Campaña de Liderazgo** de la Facultad de Farmacia las cuales pretenden dar a conocer las distintas habilidades necesarias para desarrollar el liderazgo y las capacitaciones y líneas de formación del Programa de Liderazgo Universitario con Desarrollo Humano que tiene la Universidad de Costa Rica y compartir cómo ha impactado el desarrollo personal y profesional de los graduados de la Facultad de Farmacia que han participado en dicho Programa.

TRABAJO EN EQUIPO

Conjunción de esfuerzos en un trabajo colaborativo, creando sinergia para el logro de metas compartidas.

CD 114.2020

Créditos: Facebook de la Facultad

¿CÓMO IMPACTA EL DESARROLLO PERSONAL Y PROFESIONAL LA EXPERIENCIA EN EL PROGRAMA DE LIDERAZGO UNIVERSITARIO CON DESARROLLO HUMANO?

¡Conozcamos la experiencia de estudiantes de la Facultad de Farmacia que han participado en este programa! Sigamos mañana...

CD 124.2020

Créditos: Facebook de la Facultad

Dr. Olman Hidalgo Muñoz
Doctorado - PhD
Weightlift, Francia

El Programa de Liderazgo proporciona una formación que complementa perfectamente con la formación académica. Enseña a ser exitoso bajo presión, aumenta la inteligencia emocional, fortalece las habilidades para escuchar y comunicar, estimula la innovación y la creatividad.

Sin duda, mi desarrollo profesional se vio facilitado gracias al sinnfin de herramientas adquiridas en todos los años de formación en el Programa.

En mi trabajo se toma en cuenta la necesidad del liderazgo incluso desde la descripción inicial de los puestos de trabajo, en las funciones cotidianas y en las metas de la compañía.

CD 124.2020

Créditos: Facebook de la Facultad

RESOLUCION DE CONFLICTOS

Identifica y gestiona situaciones a través del debate y la discusión asertiva.

CD 113.2020

Créditos: Facebook de la Facultad

Dra. Janis Joan Henríquez Carballo
Licenciatura en Farmacia y cursando maestría en Gerencia de Calidad. Hidrofiltración S.A, empresa propia.

El liderazgo no se mide por el puesto que se ostenta es por la capacidad que tenemos para guiar a nuestros trabajadores a ser líderes de sus procesos. La experiencia en el Programa me sensibilizó para reconocer las habilidades de los trabajadores y así obtener un mayor provecho y lograr un trabajo en equipo.

CD 125.2020

Créditos: Facebook de la Facultad

Estudiantes

Dada la crisis sanitaria mundial del COVID-19 desde la **Asociación de Estudiantes de Farmacia (AEF)**, con el apoyo de estudiantes, administrativos y docentes, se organizó una campaña que identificó estudiantes que no contaba con los recursos económicos para hacerle frente a los costos de matrícula y/o no contaban con dispositivos electrónicos para lograr un desempeño óptimo en clases con modalidad virtual.

Se recolectó un **Fondo Solidario** destinado a cubrir gastos de matrícula de estudiantes, así como la donación de equipo tecnológico.

La AEF nos comenta que a los estudiantes beneficiados se les canceló el 100% de la matrícula o se les apoyó con la dotación de equipo electrónico, logrando combatir la deserción estudiantil por situación socioeconómica.

FONDO SOLIDARIO

AEF

¿TENES PROBLEMAS ECONÓMICOS Y PENSAS RENUNCIAR A CURSOS DEBIDO A ESTO? ESCRIBINOS

¿PODES AYUDAR A ALGUIEN QUE LO NECESITA? ESCRIBINOS

Justas somos más fuertes #COVID19

CD 125.2020

Créditos: Facebook de la AEF

Movilidad

Tres estudiantes de Licenciatura en Farmacia realizaron con éxito su **Práctica Dirigida de Graduación** en otros países en el **primer semestre de 2020**. Se trata de Raquel Hernández Vega, Luis Felipe González Young y Sofía Cristina Valenciano Fernández.

Raquel Hernández llevó a cabo una importante investigación que consistió en elaborar el protocolo para la validación de la limpieza de equipos utilizados en la producción de líquidos en el laboratorio Veterquímica S.A., en la planta de Los Yacimientos, en **Santiago, Chile**.



Créditos: Raquel Hernández



Créditos: Felipe González

Por otra parte, **Felipe González** realizó su práctica dirigida en la Clínica CES (Corporación para Estudios en Salud) en **Medellín, Colombia**, y enfocó su trabajo de investigación en la evaluación y uso racional de antibióticos y realización de intervenciones farmacéuticas en el desarrollo de un Programa de optimización del uso de antimicrobianos (PROA).

Sofía Valenciano realizó su práctica dirigida en el Laboratorio de Farmacia y Tecnología Farmacéutica de la Universidad Miguel Hernández en Elche, **España**, en donde tuvo la oportunidad de aplicar una técnica de estudio de permeabilidad del metoprolol en monocapas celulares (Caco-2) para determinar la influencia de los excipientes en dos formulaciones no bioequivalentes. Esta investigación es de gran interés para el Instituto de Investigaciones Farmacéuticas (INIFAR) de nuestra Facultad, y se espera que próximamente Sofía pueda compartir su experiencia para implementar esta técnica en Costa Rica.



Créditos: Sofía Valenciano

Los tres estudiantes demostraron que, a pesar de las dificultades que representó el permanecer fuera de nuestro país en medio de una pandemia, con su tenacidad y esfuerzo y con la formación académica que recibieron en la UCR, pudieron llevar a buen término sus prácticas dirigidas de graduación. A ellos les damos una merecida felicitación y nuestros deseos de que se cumplan todas las metas profesionales y personales que se propongan en adelante. Estamos seguros de que así será.

Trabajos Finales de Graduación

Adicionalmente, del **29 de junio al 03 de julio** estudiantes de farmacia presentaron y aprobaron sus **informes de Práctica Dirigida de Graduación** desarrollados en: Hospital Clínica Bíblica, Caja Costarricense del Seguro Social e industria farmacéutica durante el primer semestre del 2020. Muchas felicidades a nuestros estudiantes, así como a sus tutores académicos y del centro de práctica, por el excelente trabajo realizado y el reto que significó sacar adelante esta tarea en el contexto actual.

Les recordamos que el boletín de nuestra Facultad es un medio por el cual todos ustedes pueden utilizar para divulgar diferentes actividades en las que participaron o bien para anunciar alguna de ellas. Puede contactarse con el

Dr. Alfonso Pereira

o escribir al correo divulgacion.farmacia@ucr.ac.cr